

Christiane DORMOIS
Vice-Présidente de la FNAPOG Nationale
Présidente de la FNAPOG du Doubs
11, Chemin des Vareilles du Milieu
25220 CHALEZEULE

16 avril 2020
Bulletin Doubs 1

Notre Actualité

A vous chers Adhérent(e)s et Ami(e)s

Nous devons nous retrouver le 21 mars dernier et c'est avec conviction, motivation et foi que j'abordais cette Assemblée Générale de 2019 pour laquelle nous étions en mesure de vous faire part des travaux de notre Fédération depuis sa création !

La pandémie nommée covid 19 en a décidé autrement et je formule pour vous toutes et tous souhaits de nous retrouver dès cet automne, préservés ou guéris de ce virus envahissant.

Tous les abonnés à nos sites et qui ont la faculté de les consulter ont pu suivre toutes les semaines la vie de notre Fédération Nationale ainsi que les actions menées, les avancées qui portent à croire que nous sommes entendus et que nous avançons certes à petits pas, mais qui nous maintiendrons grande ouverte cette porte entrebâillée.

Nombreux sont les parlementaires qui se sont mobilisés à nos côtés, et 78 Sénateurs ont cosigné la PPL demandant le recensement de tous les Pupilles et Orphelins vivant encore, PPL déposée par Messieurs Cédric Perrin, Michel Raison et Jean François Longeot, ce dernier devait être présent parmi nous ! Je salue à nouveau tous les parlementaires du Doubs pour leur coopération !

Il y eut des rencontres au plus haut niveau avec le cabinet de Madame Darrieussecq et la Directrice Générale de l'ONACVG qui a validé l'opportunité d'un recensement nous concernant afin de nous comptabiliser enfin, nous les « oubliés de l'Histoire »

Ce recensement nous est indispensable dans notre quête de Reconnaissance et Réparation, nous résisterons, nous ne lâcherons rien, en pensée avec les plus anciens d'entre nous qui vivent sans doute de très triste moments en cette période mouvementée, dépendants de leur famille ou en EPAHD.

Solidarité, Mémoire, Fraternité est notre devise.

Ce devoir de Mémoire nous le portons fièrement auprès des lycéens et collégiens mais également par des témoignages, des récits de vie que NEO un jeune lycéen de 16 ans originaire du Var nous confie.

J'ai tenu, avec notre bureau à vous faire part de quelques grands axes au travers de ces quelques feuillets afin de vous dire « **Tenons bon envers et contre tout, résistons contre l'injustice qui nous frappe, résistons contre ce virus et retrouvons-nous le plus tôt possible** »

Prenez soin de vous et de vos Familles

Mesdames, Messieurs,

Aucun recensement nominatif des enfants dont les pères ou les mères sont morts durant les derniers conflits n'a été réalisé. Si plusieurs estimations ont été faites ces dernières années sur la base des pensions d'orphelins accordés par la sous-direction des pensions du ministère des armées, elles sont manifestement lacunaires et *a fortiori* non satisfaisantes.

La mise en œuvre d'un recensement exhaustif des pupilles de la Nation et des orphelins de guerre encore vivants s'inscrit dans le devoir de mémoire et de reconnaissance que nous devons à tous les « *Morts pour la Patrie* ».

Cette proposition de loi consacre ce recensement et accorde ainsi une juste et égale reconnaissance à toutes les familles, en minimisant le risque d'oubli d'enfants

Cette proposition de loi est en première lecture au Sénat depuis octobre 2019, envoyée à la commission des Affaires Sociales, présentée par les Sénateurs PER-RIN, RAISON, LONGEOT et cosignée par 78 parlementaires !

RECONNAISSANCE et RÉPARATION

Ces mots résument nos vies, nos destins d'enfants brisés par la perte de notre Père, notre Mère ou parfois de nos deux Parents.

Leur Mort pour défendre la Patrie, sous le joug de l'envahisseur, sous les bombardements, ou vaincus par la maladie, ou les blessures, est inscrite sur notre état civil, c'est un acte juridique !

La conséquence : nous sommes reconnus Orphelins de Guerre et/ou Pupilles de la Nation, c'est notre statut. Nous sommes adoptés par la Nation et/ou ressortissants de l'ONACVG, institution fondée par Georges Clemenceau, qui a légué à ces services l'obligation de nous suivre et nous aider tout au long de notre vie ! Des aides obligatoires et facultatives nous sont al-

louées !

Selon les circonstances des décès, les lieux d'habitation en zone rurale ou urbaine, le désarroi des veuves ou la diligence des tuteurs nommés par l'Etat, combien ont pu bénéficier de toutes ces dispositions ?

L'Etat notre Tuteur nous a comptabilisé durant la première guerre mondiale.

Combien sommes-nous à ce jour, issus de cette première comptabilité, nul ne le sait.

Les conflits mondiaux se sont succédés, tous les Pupilles et Orphelins ont-ils pu être aidés ?

Combien sont encore à ce jour bénéficiaires de ce statut d'Adoptés ?

On nous retrouve dans des rapports, au sein de commissions, dont il n'ait plus besoin de démontrer que les chiffres donnés sont fantaisistes voire aberrants.

Nous siégeons dans les commissions départementales d'attribution des aides, peu de dossiers sont présentés en faveur de notre catégorie !

La nécessité d'un recensement s'impose car pour nous reconnaître, il faut déjà que notre Tuteur nous connaisse ! Ce sera une étape !

Nous sommes abandonnés après avoir été adoptés !!!

Orphelins par le décès de nos Pères, abandonnés par la Patrie qui leur doit la Liberté,

Cet abandon génère une blessure invisible que nous portons depuis notre enfance, et qui ravive les traumatismes enfouis, traumatismes que le Médecin Général Louis CROCQ qualifie de SSPT, sentiments de stress post traumatique. Il fut le premier à créer des cellules de prise en charge psychologiques d'urgence pour les militaires au combat, en opérations extérieures.

Ces SSPT que le docteur CROCQ qualifie de cicatrices invisibles, nécessitent RÉPARATION Morale et Matérielle que l'on peut qualifier aussi de réparation civile



Le trauma fracasse, c'est sa définition. Et la résilience qui permet de se remettre à vivre associe la souffrance avec le plaisir de triompher. Curieux couple !

Boris Cyrulnik.

www.dicocitations.com

« Jeudi 19 septembre, à l'Élysée, Emmanuel Macron, entouré de ses ministres Agnès Buzyn et Adrien Taquet, a installé officiellement la commission d'experts des 1000 premiers jours de la vie de l'enfant, présidée par le neuropsychiatre Boris Cyrulnik. Il lui a donné une feuille de route à la fois exigeante et ambitieuse qui s'inscrit dans sa volonté de lutter contre les « inégalités de destin » et attend des recommandations dont il a promis qu'elles ne resteraient pas lettre morte. Objectif du gouvernement : faire des 1000 premiers jours de l'enfant une priorité de l'action publique. »

Cet éminent neuro psychiatre est un proche du Président Emmanuel Macron avec qui il a travaillé durant deux années.

Auteur de nombreux ouvrages, conférencier renommé, il a déclaré dans une conférence intitulée « La mémoire traumatique » en date du 29 décembre 2012 :

Il n'y a pas de barème du traumatisme !

Il confirme ainsi combien notre quête de réparation est plus que jamais d'actualité en ces jours sombres que connaît notre Pays, que connaît le monde entier !

Il n'y a pas de barème de notre souffrance d'enfant orphelin !

Plus que jamais nous nous identifions durant ces heures terribles aux Familles qui n'ont pu tenir la main de leur proche décédé, de ces patients qui agonisent loin des leurs, de ces soignants qui luttent contre un ennemi insaisissable et invisible, de tous ceux qui les côtoient durant leur périple vers la mort et au-delà ... **Il n'y a pas de barème dans la souffrance , peut-on guérir de la souffrance ?**

Nous Orphelins, qui avons côtoyé cette souffrance, vécu avec elle, nous ne sommes pas parvenus à l'appivoiser et nous savons le prix à payer :

Nul ne pourra reprendre le cours de la vie vécue auparavant et il faudra multiplier les accompagnements psychologiques pour vaincre ces STP (stress post traumatique).

Des cellules se créeront, elles sont par ailleurs déjà en place, pour que s'évacue l'indicible horreur des images de ce gigantesque fléau, de ce naufrage du 21^{ème} siècle !

Boris Cyrulnik et ses éminents confrères le disent chaque jour sur les ondes, sur les réseaux sociaux, dans leurs prises de parole.

Ils sauront aider nos Gouvernants à prendre les mesures nécessaires le temps venu.

Après la reconnaissance des sacrifices consentis par tous ceux qui participent à la chaîne de survie, ceux qui sont dans le combat au quotidien quelle que soit leur place dans cette chaîne, viendra le temps de la réparation matérielle indissociable et peut être la résilience, **ce que nous n'avons pu trouver pour la plupart.**

Boris Cyrulnik est Président d'une commission de travail dont le titre est « les mille premiers jours de la vie d'un enfant » et cette commission devra rendre ses travaux dans les mois prochains.

Nul doute que les suites de ce séisme alimentera la réflexion de ce groupe mis en place par le Président de la République en septembre 2019.

Cette résilience dont une opération militaire portera le nom, qui peut mieux en comprendre le sens que cet écrivain qui a transcendé le drame vécu dans son enfance et qui le raconte dans ses livres :

Sauve-toi, la vie t'appelle,

C'est son histoire couchée sur le papier !

Un destin hors du commun qui l'a conduit vers cette résilience, mais dont les maillons de la chaîne ne sont pas tous réunis pour les Orphelins et Pupilles de la Nation que nous sommes

Lorsque le Covid-19 s'invite dans les actions mémorielles de FNAPOG !

Cette « guerre sanitaire », cette « guerre financière », cette « guerre économique », ce terme qui résonne douloureusement pour nous Orphelins de GUERRE est une crise sans précédent pour les générations qui nous succèdent.

Le combat doit nous unir et CIVISME et CITOYENNETE ne sont pas que des mots, mais des actes !

Les rayons vides dans les magasins, des terrasses de café encore ouvertes malgré les interdictions, des pauses ensoleillées le long des berges, sur les plages, les gares qui regorgent de monde souhaitant trouver refuge dans des habitats plus adaptés au confinement mais sans respect des distanciations obligatoires, alors que nos Médecins et Professionnels de santé s'épuisent à endiguer le flot de la pandémie, que nos Gouvernants ont peu à peu préparé la population à ce confinement, voilà qui témoigne d'un manque de civisme certain!!!!

Dans nos Mémoires, se superposent les images de la débâcle, les femmes sur les routes, avec vélos et baluchons, les charrettes, les chevaux, quelques rares voitures et les visions d'horreur lorsque les avions ennemis avaient lancé leurs bombes !

Plus que jamais, nous témoignerons.

Avec l'Amicale à la Mémoire du Groupe de Résistance Guy Mocquet, le Souvenir Français, les Elus du Var et les Bouches du Rhône, notre Fédération avait préparé depuis de longues semaines la projection du spectacle « AMI ENTENDS-TU ? »

Principaux, Provisseurs et Directeurs d'établisse-

ments s'étaient engagés immédiatement et près de 400 élèves étaient d'ores et déjà inscrits !

Nous savons désormais que les dates de ces programmations seront modifiées, reportées mais nous ne l'espérons pas, annulées !

Avec nos partenaires, la FNAPOG s'adaptera.

Plus que jamais, il est indispensable que ce spectacle soit présenté à nos Petits Enfants, afin qu'ils s'imprègnent de l'élan de Patriotisme de jeunes gens de leur âge pour sauver notre Patrie en danger.

Ils pourront alors, avec leurs Parents, accepter l'idée que les actes de civisme ne devraient pas obliger les forces de l'ordre à se mobiliser pour les faire respecter. Des vies sont à protéger. Nous ne saurons jamais assez mettre à l'honneur les personnels soignants, les ambulanciers, les pompiers en cette période de crise !

PROJECTION DU DOCUMENTAIRE

AMI, ENTENDS -TU ?

*Une œuvre inédite créée par Antonin Le Guay et
mise en scène par Manon Savary*



Sébastien BOURLIN

Vice-Président du Conseil
Départemental du Var

Christiane DORMOIS

Fédération Autonome des Pupilles de la Nation
et Orphelins de guerre

Jean-Marie LIGIER

Président de l'Amicale à la mémoire du groupe Guy Mocquet
en partenariat avec le Souvenir Français

vous invitent à la projection du documentaire

AMI, ENTENDS -TU ?

LUNDI 27 AVRIL 2020 À 09H15 ET 14H15

SÉANCES À VISÉE PÉDAGOGIQUE

CROISÉE DES ARTS SAINT MAXIMIN LA STE BAUME

Renseignements : 06 64 41 66 94



Chalezeule, le 29 janvier 2020

Monsieur le Directeur

La fédération Nationale autonome des Pupilles de la Nation et Orphelins de Guerre dont je suis Vice- Présidente Nationale et l'Amicale à la Mémoire du Groupe de Résistants Guy MOCQUET, présidée par Jean Marie LIGIER ont le plaisir de vous proposer la diffusion sur grand écran du spectacle mémoriel « AMI ENTENDS TU ? »

Présenté dans la cour des Invalides à l'occasion du 8 mai 2015, ce spectacle mêlant images de guerre et pièce de théâtre relate la fougue, la passion, mais aussi l'angoisse de la mort, les doutes !!!!!et se termine par la lecture de la lettre d'Henri FERTET, le plus jeune fusillé de la citadelle de Besançon.

Cette lettre a été lue par Monsieur le Président de la République sur notre proposition et de plus nous avons obtenu de la part de l'ONAC VG du Doubs la labellisation pour le 75^{ème} anniversaire de la Libération, ainsi que celle de la Direction Générale des Armées.

Ce sera un grand honneur que de le proposer aux élèves de 3ème, et classes secondaires de votre établissement.

Notre recteur d'Académie, Monsieur CHANET a signé une convention avec la Fondation des Mille et soutient cette démarche.

Sous le parrainage de Monsieur Sébastien BOURLIN, Vice- Président du Conseil Départemental du VAR, il est destiné aux collèges et lycées de Saint Maximin le 28 avril 2020 en présence d'Elus, d'Associations Patriotiques, avec la participation du Souvenir Français.

Les contacts en amont nous assurent d'une participation active à ces séances et afin de nous per-

mettre d'organiser au mieux cet événement, nous vous saurions gré de nous préciser le nombre d'élèves qui pourraient bénéficier de cet événement ainsi que le créneau envisagé.

D'ores et déjà nous avons une inscription de 150 élèves environ pour la séance de l'après-midi à 13 heures 30.

La projection dure 1heure 40, et nous sommes à disposition pour organiser un petit débat. Cette action relève du Devoir de Mémoire, la salle est mise à notre disposition gracieusement grâce à Monsieur Sébastien BOURLIN.

Il nous paraît indispensable que ce thème soit abordé par les Professeurs en amont.

Pour tous renseignements complémentaires, nous nous tenons à votre entière disposition.

Pour des raisons d'ordre pratique, je répondrai à toutes sollicitations soit par message, soit par portable à votre convenance et réceptionnerai vos propositions de créneaux horaires.

Bien cordialement
Jean -Marie LIGIER

Christiane DORMOIS

L'APPEL DU 18 JUIN : 80 ans après.

Le regard croisé de NEO, jeune lycéen de seize ans et de FNAPOG, l'hommage à ceux qui ont répondu à cet appel, ceux qui ont donné leurs vies, les témoignages de ceux qui ont vécu cette Guerre !

Ce devrait être une glorieuse COMMEMORATION dès lors que ce « fléau » nommé covid 19 sera maîtrisé.

FNAPOG et l'Amicale à la Mémoire du groupe de Résistants Guy MOCQUET de Larnod dans le Doubs se voient contraints de reporter le spectacle « Ami entends-tu » destiné à environ 400 collégiens et lycéens du Var et des Bouches du Rhône.

Cet hommage qui a le label de l'ONACVG et du Ministère des Armées bénéficie des soutiens de Monsieur Sébastien BOURLIN Vice-Président du Conseil Départemental du Var et de Madame Séverine VINCENDEAU Conseillère Départementale, de Madame la Députée Anne Laurence PETEL pour les Bouches du Rhône.

Le Souvenir Français est à nos côtés.

Grâce à ce futur événement, un lien fort s'est noué entre NEO et Christiane DORMOIS Vice-Présidente Nationale.

Ce jeune lycéen est la plume d'Acteurs, de Témoins ayant vécu cette GUERRE, l'ayant subie, ayant répondu à l'appel du Général de GAULLE.

Il les a rencontrés ou entendus, et de leur témoignage il a écrit de véritables Récits de Vie.

Notre site égrènera ces nombreux récits, nous célébrerons la LIBERATION à travers ces récits !

C'est notre Devoir de Mémoire que de donner la parole à ces jeunes générations et de leur transmettre « la Mémoire » telle que jamais aucun historien ne pourra le faire !

Il se présente :

“Je m'appelle Néo, j'ai 16 ans.

Depuis un an déjà, j'ai débuté un travail qui aujourd'hui m'occupe presque quotidiennement, à une échelle personnelle puis maintenant à celle de mon lycée, Dumont d'Urville à Toulon. Je rédige depuis février 2019 un recueil de témoignages sur la Résistance. J'ai aujourd'hui rencontré environ 70 Résistants, rescapés de la déportation, pupilles de la nation, anciens combattants... à travers le Var, et progressivement je l'espère les Alpes Maritimes.

En février dernier, m'étant rendu chez un voisin de ma grand-mère, âgé de 96 ans, je me suis rendu compte que celui-ci avait, de fin 1941 à la Libération été responsable FTP d'un canton et que, jamais il n'en avait témoigné. Une réalité s'est posée à moi, nous arrivons dans une époque décisive où, plus que jamais la Mémoire de la Résistance prend toute son importance, prend un écho dans une perte généralisée des repères dans notre société... Pourtant, les derniers Résistants et témoins de la guerre 1939-1945, partent les uns après les autres sans, pour certains, n'avoir reçu un hommage, ne serait-ce qu'un “coup de chapeau”. Je suis parti, dans un premier temps dans l'Ouest-Var, puis dans le Var rencontrer des personnes aux parcours extrêmement variés, qui par valeurs humanistes ou par patriotisme se sont engagés voilà plus de 75 ans...

Progressivement, je me suis intéressé aux victimes de guerre, prisonniers, déportés politiques et pupilles de la nation. Ces derniers étant bien souvent les “victimes de guerre” oubliées de la grande Histoire. Une enfance perdue, cassée non suivie d'une juste réparation. Toutes les victimes du nazisme, qu'ils soient orphelins, prisonniers, déportés ou autre, méritent réparation et reconnaissance de la Nation ! Par mes témoignages, je tâche de faire questionner notre rapport à cette période tourmentée et de démontrer en quoi la Mémoire de celles et ceux qui, par humanisme ou patriotisme se sont engagés contre l'indicible, prend tout son sens en 2020... »

FÉDÉRATION NATIONALE
AUTONOME DES PUPILLES DE
LA NATION ET ORPHELINS DE
GUERRE DU DOUBS (FNAPOG
DOUBS).

Objet : reconnaissance et défense
des intérêts des pupilles de la na-
tion et des orphelins de guerre de
tous les conflits ; répertorier les
pupilles de la nation français ; en-
tenir et sauvegarder la mémoire
des morts pour la France ; assurer
la représentation des pupilles et
orphelins de guerre lors de mani-
festations organisées par les ser-
vices publics

Siège social : 11, chemin des Va-
reilles du Milieu, 25220 Cha-
lezeule.

Date de la déclaration : 22 janvier
2019.



LISTE DES MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 2019

Président	Mme Christiane Dormois
Vice -Président	M. Jean Marie Maire Amiot
Secrétaire	Mme Suzanne Favrot
Trésorier	M. Joseph JACQUOT
Administrateur	M. Louis MENETRIER
Administrateur	Mme Nicole JACQUOT
Porte Drapeau Administrateur	M. Michel AUBRY
Administrateur	M. Régis DURAND
Administrateur	M. Maurice DURAND
Administrateur	Mme Léonie LORGE